

# LAGOS '93

## concertación

### RICARDO LAGOS EN ANTOFAGASTA

De "juicio ligero" calificó hoy el candidato presidencial Ricardo Lagos las palabras del diputado Pablo Longueira quien alertó sobre una posible intrumentalización de las Fuerzas Armadas en caso de cambiar las reglas del juego vigentes en esta materia.

"Chile no comenzó en 1991 ni en 1990 ni el 73, sino en 1810. Y los presidentes de la república siempre han tenido el mando sobre las Fuerzas Armadas y ninguno las ha intrumentalizado. Por eso es inferir un agravio, una gran ofensa a los presidentes de Chile, decir que uno de ellos podría intrumentalizarlos políticamente. No señor. Eso es desconocer la historia de este país y me parece grave que un parlamentario lo diga. El país reconoce el monopolio de las armas en las Fuerzas Armadas, pero el cómo y el cuando las Fuerzas Armadas se usan y quién las usa, le corresponde a la autoridad civil".

El dirigente efectuó estas declaraciones durante una concurrida conferencia de prensa en el Hotel Cristóbal Inn de Antofagasta, iniciando así el segundo día de una gira que contempla visitas a la primera, segunda, tercera y cuarta región. Ayer estuvo en Arica e Iquique y hoy recorrió Antofagasta, Tocopilla y Calama.

El dirigente manifestó que Antofagasta Iquique y Arica deberían ser los puertos de salida hacia el pacífico y formar parte de un proceso de integración importante con Argentina Bolivia y Paraguay, es decir, con el núcleo del sector sur de América Latina. Agregó que eso pasa por una política exterior muy activa. "En esta empresa -dijo- la principal riqueza del norte grande es su ubicación geográfica".

Consultado sobre declaraciones de Frei en Puerto Montt, en el sentido de que si Ricardo Lagos triunfase él aceptaría ser el generalísimo de su campaña y requerido sobre si él haría lo mismo, el político señaló que no había tenido en el pasado ningún inconveniente en recorrer Chile proclamando a Patricio Aylwin y que lo había hecho con mucho agrado, convencido de que lo importante era poner los intereses de la coalición y del país por encima de intereses personales. "Por eso -agregó- no tendría ningún problema en hacerlo nuevamente".

Ricardo Lagos desmintió la existencia de posibles roces durante la campaña entre el PS y el PPD, y aseguró que en esos partidos veía "el germen de una gran fuerza política futura."

Reiteró que las primarias son bastante baratas, y que votar por Lagos es también votar por un conjunto de ideas. Aseguró que ganará en el norte del país.

Interpelado sobre los motivos de realizar unas primarias en circuntancias que se sabría de antemano que Frei sería el ganador, recordó que cuando visitó Antofagasta en otra oportunidad también se le había dicho que cuál era el propósito de tanta actividad, si la Democracia Cristiana no aceptaría jamás las primarias, Lagos dijo: "¿En qué estuvo Frei la semana pasada acá? En la campaña para las primarias. ¿No?"

Antofagasta, 29 de abril 1993.

DEPARTAMENTO DE PRENSA  
COMANDO RICARDO LAGOS